
 
年度の総会は新型コロナウイルス感染予防のため，昨年に引続き書面議決で５月 12 日（木）に開催

しました。 

理事 3８名へ総会資料と書面表決書を送付し各議案へ賛否を求めました。議案は，第１号議案:令和

２年度事業報告について，第 2 号議案:令和２年度収支決算報告について，第 3 号議案:令和３年度

んどんのグラウンドが再整備され，心地よい環境となりました。 

グランド周辺には真新しい丸木椅子も多数設置され，日々グラウン

ドゴルフに興じておられる“同好会”の皆さんにも好評です。 

５月 26 日には，当協議会が後援し，昨年度に引き続き本郷大花田植・

本郷のはやし田が“本郷馬乗田”の圃場にて開催されました。 

当日は南からの強風のため大幟の竹支柱が折れるというハプニングもあ

りましたが，20名の保存会会員を中心に５名の小学生も早乙女役として参加

し，多くの皆さんのご支援により滞りなく執り行われました。 

この行事は本郷地域全体で受け継いできた稲作儀礼であり，田の神に豊

穣を祈願する他にも様々な意味を合わせ持っていますが，改めて時代の変

化を感じると共に，自然に感謝し豊作を祈念する今日この頃です。 

 

 

 

 

 
 

 
 

行政区 福祉区 

人口 世帯数 

R5 R6 対前年比 R5 R6 対前年

比 

矢賀上 ６ 19 19 0 10 11 +1 

矢賀下 ６ 29 29 0 15 14 -1 

高浜 ７ 62 58 -4 24 22 -2 

鉄井 ７ 5 4 -1 3 2 -1 

橋上 ７ 32 31 -1 15 13 -2 

上河内 ７ 61 58 -3 25 24 -1 

砂金(砂田・金屋) ７・８ 72 70 -2 25 25 0 

増屋 ８ 24 23 -1 12 12 0 

広森 ８ 38 36 -2 18 17 -1 

有藤 ９ 58 58 0 19 20 +1 

小谷 ９ 38 37 -1 20 19 -1 

引地 ９ 57 56 -1 22 24 +2 

中原 ９ 27 27 0 9 10 +1 

道円田 10 19 20 +1 8 8 0 

塩瀬下 10 68 68 0 26 26 0 

塩瀬日南上 10 28 29 +1 12 12 0 

亀谷 10 46 46 0 22 23 +1 

計  683 669 -14 285 282 -3 

ど 

丸太椅子 
八重尾木材様からご寄
贈頂きました。 
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本郷地区の人口と世帯数 

 グラウンド整備事業(総工費：968,000 円)に伴い，土曜日の利用が可能

になりました。より多くの皆様にドンドン活用して頂けます。 

ド 用 活ンドン ン グ ウラ ド



美土里支所調べ／令和６年４月１日現在  

 

 
 

本郷地域づくり協議会通常総会は，去る５月 11 日(木)に通常開催致しました。全理事・役員 39

名の内 29 名の参加(委任状 13 名)を得て，各議案とも賛成多数で可決承認されました。各種活動の

実施については，社会情勢に注視しつつ役員会で協議の上進めて参ります。 

 
■令和５年度 一般会計収支決算報告書(通常活動関係) 
【収入の部】(単位：円) 

区 分 決算額 摘    要 

補 助 金 735,500 
市交付金         507,500 

敬老会事業               228,000 

受 託 費 821,280 市道・林道維持管理作業報償費 

雑 入 7 貯金利息            

特色ある地域づくり事業 590,000 市助成金 

繰 越 金 616,771 前年度繰越金 

合 計 2,763,558  
 
【支出の部】(単位：円) 

区 分 決算額 摘    要 

福祉区補助金 150,000 ５福祉区×30,000 

団 体 補 助 金 30,000 子ども会育成補助金 ３団体×10,000 

受 託 事 業 費 821,280 
市道維持管理作業報償費   721,280 

林道維持管理業務委託代金  100,000 

一 般 事 業 285,000 敬老事業          280,430 

特色ある地域づくり事業 590,610 特色ある地域づくり事業（ハンマーナイフモア導入） 

事 務 費 80,650 プリンター導入費等 

通 信 費 41,727 切手，はがき代等 

報 償 慰 労 金 172,500 

会長，事務局長，会計    60,000 

役員会費用弁償           103,000 

除雪作業慰労金          9,500 

会 議 費 3,287  

分 担 金 50,000 町地域運営協議会 

雑 支 出 13,247 ごみ処理費，ガソリン代等 

合 計 2,238,301  

収入合計：2,763,558 円 — 支出合計：2,238,301 円＝繰越金：525,257 円 
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「市道維持管理作業」につ

いては13団体「林道維持管

理業務」については 1 団

体，それぞれ各団体で実施

されました。 

「敬老事業」については

一堂に会しての会は実施

せず，177 名の対象者へ記

念品を配付させて頂きま

した。(R4 年度は 183 名) 

※対象者は年度中に 75 歳

以上の方です。 

令和６年度からは，業務受
託集落と安芸高田市との直
接契約に変更となります。 

〜本郷・⾺乗⽥の圃場にて〜 

ハンマーナイフモア(草刈り

機)の導入に当たり，助成金

が交付されました。 

会総常通和 年６令 度

農用地管理等の課題解決と利便性の向上を目的として，安芸高田

市の特色ある地域づくり事業の助成を受け，「ハンマーナイフモ

ア」を導入しました。この草刈り機は，比較的背の高い草を効率的

に処理できる草刈り機です。地域の各種団体や個人への貸し出しも

可能ですので，希望の方は次へお問い合わせください。 

どんどん管理者：戸田 泰生  ℡090-7993-9050

“草刈り”を便利に︕ 



【日数】…延べ 293 日 
【人数】…延べ 4,125 人 
 

※屋内施設  
…延べ 65 日，1,585 人 

※グラウンド 
…延べ228日，2,540人 

 
コロナ感染症に伴う社会情
勢の変化に伴い，昨年度に
比べて利用日数や人数が増
加しています。特に，屋内
の利用人数は大きく増加し
ています。 
R4：387 人➡R5：1,585 人 

 

 
 
■令和５年度 「どんどん」維持管理会計収支決算報告書（施設維持管理関係） 
【収入の部】(単位：円) 

区   分 決算額 摘    要 

委 託 料 434,000 安芸高田市との管理委託契約による 

使 用 料 137,000 「どんどん」使用料 

雑 入 金 4 貯金利息 

繰 越 金 335,163 前年度から 

合 計 906,167  
 

【支出の部】(単位：円) 

 

収入合計：906,167 円 — 支出合計：509,389 円＝繰越金：396,778 円 
 

■新役員体制 

令和６年度の役員改選により，次のとおり新役員体制が決定いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

区   分 決算額 摘    要 

光 熱 費 365,697 「どんどん」施設 他 

役 務 費 13,650 NHK 受信料  

環境・衛生費 59,868 浄化槽使用料，し尿処理手数他 

簡 易 水 道 料 13,574 水道料 

委 託 管 理 料 50,000 鍵及び施設の管理 

使  用  料 6,600 お助けフォン 12 ヶ月分 

合 計 509,389  

「どんどん」利⽤状況 

 

○老人クラブ … 田中  孝   加藤 學   室坂 孝夫  立川  隆弘  

○女 性 代 表 … 室坂 初美  津田 武子  織田 安子  立川 真規 

○民生児童委員 … 佐々木 良三  政池  純子  佐々木 高美 佐々木  孝子 

○スポーツ推進員 … 佐々木 克春 

○消 防 団 … 菅原 真二  西本 英二  八重尾 哉  四十山 義治  佐々木 英教 

○神 楽 団 … 河野 達也  八重尾 直都   中尾 圭介  奥原 祐一郎 

○はやし田保存会 … 聖川 光昭  師岡 早苗 

○獅子舞保存会 … 中尾 圭介      

 

⑥福祉区 ☆岩村 好治   ⑦福祉区 ☆戸田 邦昭 砂田 朋彦 石川 啓介 

⑧福祉区 ☆垰 真二  聖川 光昭  八重尾 哉      

⑨福祉区 ☆佐々木 輝義   師岡 邦佳   栗原 武史  中尾 敏行 

⑩福祉区 ☆佐々木 良三   日野 勝利   ☆は代表理事 

○会  長  聖川 光昭 

○副 会 長  佐々木 良三  岩村 好治  垰 真二 

○理 事  戸田 邦昭  佐々木 輝義 

○監 事  中尾 圭介 

○事務局長  津田 泰成  ○会 計  佐々木 高美 

新役員体制 

団体等理事 

福祉区理事 

副会長及び理事は，各福

祉区代表理事が充てられて

います。 

毎月一回役員会を開催し

会運営について協議します。 

ハンマーナイフモア 
自走式草刈機（クローラー） 

地区内三子ども会は令和５年度末をもって解散されました。 
これにより，構成団体から脱会となりました 



 
 

※任期 2024（令和 6）年 4 月 1 日～2026（令和 8）年 3 月 31 日 

 

 

■第 10 回美土里グラウンドゴルフ大会 地区優勝２連覇！ 
 ３月 17 日(日)、第 10 回「美土里グラウンドゴルフ大会」が開催されました。 

 本郷地区からは，５チームが参加し日頃の鍛錬の成果をいかんなく発揮されました。 

「チームの部」では上位６位までに３チームが入賞し，「地区の部」で優勝を飾りました。 

閉会式では，本郷地区を代表して神幸狐クラブ代表の戸田泰生さんが表彰状を受け取られました。 

本郷地区からの出場チームを紹介します。 

チーム名 代表者 順位(６位まで) 

上河内 GG クラブ 石川 正義 ６位(250 打) 

やったねエイト 加藤 学  

神幸姫クラブ 室坂 孝夫 優勝(244 打) 

神幸狐クラブ 戸田 泰生 ４位(248 打) 

塩瀬コロコロ 立川 隆弘  
 

※令和６年度本郷地区グラウンドゴルフ大会を予定しております。１０月１９日(土) 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

令和５年３月、本郷地区遺族会から，「令和５年度末をもって当会が解散すること 

から，現在神幸神社本殿に隣接する本郷招魂社・慰霊碑等の維持管理及び慰霊祭の在 

り方等について協議してほしい」との打診を受けました。旧本村地区，現在においては 

本郷地区全体の案件として捉え，安芸高田市や関係諸機関団体からも情報を得つつ当協議会とし

ての対応の在り方を協議・決定し，本郷地区遺族会へ下記の趣旨を回答させて頂きました。 

「本郷地区遺族会から照会を受けた案件については，半ば公的な組織が将来に渡り関与すると

いう視点で思料した場合，当会として受容することは差し控えることが妥当である。」 

※「安芸高田市遺族会」「美土里地区遺族会」「本郷地区遺族会」は，それぞれ令和６年３月末をもって解散されました。 

※終戦記念日（８月１５日）の午前８時から本郷地区遺族会関係者有志により周辺環境整備をされる予定です。 

ニュース＆お知らせ 

本郷地区優勝を表彰 

本郷地区遺族会に係る懸案について 

去る４月 15 日付で本郷地区全戸を対象に「本郷サイレン」アンケートを実施させ 

て頂きました。アンケート結果等を踏まえてサイレンは廃止することとし，総会でも 

ご了解を頂きました。昭和 20 年代から凡そ 70 年にわたってサイレンが生活の一部であ 

った皆様方には諸般の事情をお汲み取り頂きますようお願い致します。 

アンケートの概要は以下の通りです。  ※実配付回収率は 52％（129/252)でした。 
 

選択項目 6 区 7 区 8 区 9 区 10 区 不明 計 割合 

① 新調が望ましい。 2 4 4 11 2 3 26 20％ 

② 廃止が望ましい。 3 22 10 12 18 8 73 57％ 

③ 新調・廃止どちらでもよい。 4 5 8 6 2 2 27 21％ 

④ その他 2 1 0 0 0 0 3 2％ 

計 11 32 22 29 22 13 129 100％ 

※福祉区によっては，「サイレンの音が聞こえない」「特段の必要性を感じない」等，多くのご意見を頂きました。 

本郷サイレンに係る懸案について 


